
親子のふれあい
校 長 田 畑 悦 郎

私が鶴田小に赴任
し て感じ たのは， 放
課後や休みの日に，
子ど も たち がおう ち
の人と 一緒に活動し
て いる のを ， 多く 見
かけるこ と です。 例えば…。

◇ 親子でス ポーツ （ 校庭等で，
野球， サッ カー， ジョ ギング，
縄跳び， etc…）

◇ 親子でウ オーキング・ お散歩
・ 近く のお店へ歩いてお買い物

◇ 子ども が遊ぶ様子を， 親が近
く でし っかり 見守り

◇ 親子で， 地域行事に参加

そんな時は， 親子そろって笑顔があ
り ます。 歩きながら ， あるいは活動し
ながら 親子の楽し い会話・ 対話がきっ
と あるのでし ょ う 。 便利な世の中にな
り ， 最近はゲームや動画サイ ト が子守
り をし てく れている と いう 話も 聞きま
す。 そんな中にあって親子で会話をし
たり 行動を共にし たり するこ と は， 子
ども にと って他人にも 心を開き ， 信頼
できるよ う になる契機と も なり ます。

きっと 鶴田小の保護者の皆様も ， 幼
少の頃同じ 体験をさ れているのでし ょ
う ね。 祖父母の皆様にも 感謝し ます！
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～ 地域と の“ 絆” 深める 鶴田小 ～

10月のいじめアンケート

1 0月も １ 件もあり ませんでしたが， 今

後も， しっかり と 見守り を続けます。

小学校・校区合同大運動会

天候にも 恵ま れ， 1 0 月2 0 日に無事開

催する こ と ができ ま し た。 子ども たちも

大活躍し ま し たが， 保護者や地域の皆様

が大いに盛り 上げてく ださ る と と も に，

準備や後始末でも たいへんご協力いただ

き ま し た。 こ の場を借り てお礼申し 上げ

ます。 あり がと う ございまし た。

不審者対策・かけこみ訓練

1 0 月3 0 日に， さ つま 警察署生活安全

刑事課の方や， 校区内の子ども 1 1 0 番の

家の方など のご協力をいただき ながら 行

いまし た。

学校に不審者が現れた時に行う 暗号放

送を聞いた子ども たちは， ま る で自分た

ちの気配を消し ている かのよ う な， 見事

な避難ぶり でし た。 ま た， 登下校中など

に不審者に遭遇し たと き の対処の仕方や，

子ども 1 1 0 番の家にかけこ んだ時に， ど

んなこ と を話せばいいのかを， 疑似体験

し まし た。

鶴田小学校区は， 国道2 6 7 号線沿いが

主な通学路である こ

と から も ， 今回学習

し たこ と を ， 今後も

折に触れて繰り 返し

指導し ていき ま す。
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11月１日（金）～11月8日（金）は県民週間，11月９日(土)はCSの日（学校開
放日）でした。県民週間の期間で，3～５年生は３地区の高齢者クラブの方々とグラ
ンドゴルフをしたり，１・２年生は，祖父母と昔遊
びをしたりして楽しい時間を過ごすことができま
した。高齢者の方は「子ども逹から元気をもらっ
た。来年もお願いします。」と笑顔で帰られまし
た。地域の方々に鶴田っ子を知ってもらういい機
会になりました。また，６年生は，川内川の分水路
見等を見学し，役場の方から『災害を通して何を
学び，どう復興したか』教えてもらいました。
県民週間，CSの日は，校区以外の方々も参観

され，子ども逹の様子を見ていただきました。9月
から始めた「子ども逹のがんばり」コーナーやアンケートに今回も様々な意見やお
褒めの言葉をいただきました。子ども逹にどんどん紹介し，自己肯定感を育ててい
こうと思っています。

～県民週間期間のアンケート・お褒めの言葉（一例）～
○あいさつの声が元気よく，すばらしい。学習に向かう姿勢も前向きである。
○授業の始まりの準備がさっとできていてすばらしいです。
○授業に対して一生懸命で，学び合いの時間も合ってよかった。
………………………………………………………………………ＣＳ ＴＳＵＲＵＤＡ

11月14日（木）に学校運営協
議会が行われました。
今回は，前半で４～６年生と給

食を一緒に食べて，交流してい
ただきました。後半は，「学校と地
域で一緒にできることはないか」
という議題のもと，熟議（話し合
い）を行いました。実現可能かど
うかはさておき，こんなことができ
ないかという視点で意見交流を
しました。右にあるように様々な
考えが出されました。
引き続き，熟議を重ね，地域と

学校の絆が深まるような取組を
考えていきたいと思っています。

ＴＳＵＲＵＤＡ
コミュニティ・スクール

ＣＳ

委員による熟議の様子と出された意見

校区も一緒に児童

と花を育て，花壇

コンクールに参加

してはどうか。

学校と校区合同の

避難訓練や防災に

ついての学びはで

きないか。

鶴田ダムについて学

びを深め，説明ガイ

ドを子ども逹にさせ

たらどうか。

児童や校区の方に地

域の文化財について

学ぶ機会を計画でき

ないか。

鶴田小出身の中学生に中学校の話

をしてもらえば，６年生も安心す

るのではないか。


